
PV 1er conseil d'école de l’année 2022-2023
Ecole Henri Dès Pléchâtel – 14 novembre 2023- 18h30/20h30

Présents : Mme Teillard, élue aux affaires scolaires ; Mme Rat, responsable du pôle enfance ; Mme
Fajour, directrice; Mmes Jubin, Patriarca, Giffard-Neuhaus, Gaudin, Mr Bily enseignants ; Mmes Klein,
Siquet, Adeleke, Salaün, et Mrs Burlot, Douchet, et Chêne, parents élus ; M. Bruslé, DDEN

Excusés  : Mme Debaud IEN ;  M.  Bourasseau,  maire  ;   M.  Hamon adjoint  aux  bâtiments  ;  Mme
Rivierre, enseignante

1. Règlement du conseil d’école

Présentation du règlement aux présents

 vote à l’unanimité

2. Elections

 Accueil des nouveaux élus.

 Résultats des élections : 

o 12 élus ;

o Taux de participation de 61,98% ;

o 7 blancs ou nuls sur 119 votants (sur 192 inscrits) ;

o Ils sont affichés à l’école et visibles sur le site internet de l’école.

3. Effectifs et répartition: 128 élèves (140 rentrée 2022).

Niveau Effectif Enseignant
TPS/PS/MS 17 Delphine Fajour Marianne Rivierre
MS GS 19 Emmanuel Bily
CP 20 Nadège Jubin
CE1 CE2 24 Géraldine Patriarca
CE2 CM1 24 Florence Giffard-Neuhaus
CM2 23 Sophie Gaudin

Nombre d’élèves par niveau
TPS 2

PS 9

MS 12

GS 13

CP 20

CE1 13

CE2 19

CM1 16

CM2 23

Total 128



4. Règlement de l’école

Le  règlement  a  été  donné  en  début  d’année  aux  parents.  Nous  décidons  d’enlever  le  prix  de
cotisation à l’USEP, ce qui évitera de changer tous les ans le règlement.

 vote à l’unanimité

5. Bilan Compte USEP4

Solde au 14 novembre : 7 389.83€

Facture affiliations USEP : 841.2 €
Participations familles cotisations USEP : 787€
Déficit de 54.20€ (beaucoup moins que l'an passé. Les autres années environ 400 euros de déficit).

Subvention APE : 4 000€ . APE que nous remercions.

Soirée Tajine : impossible de calculer le bénéfice, il manque le virement de l'APE via Helloasso.

6. Evaluations CP CE1 et CM1

Elles  ont  eu  lieu  du  11  au  22  Septembre  et  portent  sur  le  français  et  les  mathématiques.  Une
nouveauté  cette  année,  un  repère  également  en  début  de  CM1.  Les  parents  ont  été  reçus  en
entretien.  

Ces évaluations ont permis d'identifier les compétences acquises des élèves et  les compétences qui
devaient  être  encore  consolidées  :  l'équipe  enseignante  va  ainsi  pouvoir  concentrer  son
accompagnement sur celles-ci.

Du 15 janvier au 26 janvier, une évaluation « point d’étape » en CP.

Puis niveau A1 en anglais pour les CM2.

7. Présentation projet d’école (pour les nouveaux parents)

Le projet d’école 2021-2025 de l’école Henri Dès s’inscrit dans le cadre du projet académique qui
concerne l’école de la maternelle au lycée. Ce projet académique se décline autour de 3 axes : Liberté
Egalité Fraternité.

Thématique retenue : « Fraternité, moi et les autres : à la rencontre de l’altérité ».

Objectif : prendre conscience de la diversité culturelle, sociale et artistique.

2 actions :

 Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous-actions : 

 s’ouvrir à la diversité linguistique ;

 100% EAC, s’ouvrir au monde culturel ;

 culture musicale.

 Développer et transmettre une culture de l’égalité Fille/Garçon avec 2 sous-actions :

 travail autour de stéréotypes ;

 élèves acteurs de l’école (projets collectifs, délégués, médiateurs…).



8. Projets 2023/2024 en lien avec le projet d’école (Voir les articles sur le site internet de
l’école)

 Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous-actions : 

 s’ouvrir à la diversité linguistique : Enseignement de l’allemand par Mme Giffard-Neuhaus
pour les CM1 et CM2 (1h d’anglais, 1h d’allemand par semaine).

 100% EAC, s’ouvrir au monde culturel (création en cours) :

 projet DAAC « rural street art à Pléchâtel ». projet qui coûte 1600€. L'académie donne
850€, l'école paie le reste ;

 La grande lessive qui a eu lieu jeudi 19 octobre sur le thème « avec ou sans eau » en
partenariat  avec le  centre de loisirs  de Pléchâtel.  Ce projet  sera mené à nouveau au
printemps ;

 Patrimoine : randonnée pédestre dans Rennes pour les cycles 2 et 3 ;

 Spectacle de noël : « Petite Ombre » le mardi 19 décembre ;

 visite du parc du château des pères pour les élèves de maternelle ;

 visite du site du poète ferrailleur pour les élèves de cycle 2.

 Culture musicale :

 Musique  : Projet  musique  pour  4  classes  validé,  avec  la  venue  d’une  musicienne
intervenante - travail autour des styles musicaux avec batucada ;

 sortie à l'opéra de Rennes pour les cycles 3.

 Développer et transmettre une culture de l’égalité Fille/Garçon avec 2 sous-actions :

 Elèves acteurs de l’école (projets collectifs, délégués, médiateurs...) :

 des projets  pour  développer  la  solidarité  de nos élèves  :  banque alimentaire  Panisol
(projet avec le collège) ;

 récolte de piles pour le Téléthon (avec la commune et les autres écoles) ;

 élections de délégués du Cp au Cm2 : réunion des délégués une fois par période (l'année
dernière projet sweat et t-shirt avec le logo de l'école, banc de l'amitié) ;

 conseil municipal des enfants. Élections prochainement ;

 participation  à  la  commémoration  du  11  novembre  avec  des  CM1  CM2  (lecture  de
poèmes) ;

 projet forêt jardin : réflexion collective : lien famille école et élèves ;

 temps de partage avec l’EHPAD : confection de gâteaux avec les maternelles, carnaval.

 Travailler autour des stéréotypes pour aménager la cour et les coins jeux en maternelle :

 réflexion d'une nouvelle cour pour les maternelles ;

 projet café parents en lien avec la PMI, le RASED et l'APE ;



 intervention filles-garçons : infirmière du collège sur le thème des stéréotypes et de la
puberté.

 EPS :

 Interventions Florent Renoult  pour les cycles 2 et  3 : 2  projets par classe. Nous mettons
l'accent cette année sur les jeux olympiques. Une rencontre pour les cycles 2 et 3 avec les 2
autres écoles est prévue. Les élèves de cycle 1 rencontreront les élèves de Poligné ;

 Natation : tous les élèves de la GS au CM2 se rendront à la piscine de Janzé cette année ;

 Sortie USEP : nous sommes inscrits à la randonnée pédestre dans le centre de Rennes et
rencontre olympique pour les maternelles.

 EDD :

 label E3D obtenu en juin 2023 ;

 projet forêt jardin : en janvier, création d'une mini pépinière. Plantation d'arbres et panneaux
d'affichage  pour  présenter  le  projet.  Créer  du  lien  inter  générationnel,  transmettre  des
savoirs et savoirs-faire. Atelier avec une maman sommelière sur les pommes, les poires, les
jus... ;

 nettoyons la nature en septembre ;

 fresque du climat : réflexion avec la mairie pour organiser différents ateliers.

 Smictom intervient pour une demi-journée de sensibilisation sur le thème de la réduction des
déchets ;

 toujours tri des déchets dans les classes ;

 sortie jardin de Rocambole pour les élèves de maternelle.

9. Travaux et achats

 couloir du bâtiment cycle 2 : pendant les vacances de février ;

 réflexion pour la nouvelle cour maternelle : en cours ;

 mur graffitis : en attente de devis ;

 achat d’un vidéo projecteur pour la classe de MS/GS et d’un tableau blanc ;

 tasseaux de bois pour le projet d'art  (création de deux structures): peuvent-ils être achetés
par la mairie et une fois le projet terminé et le projet démonté, on redonne les tasseaux de
bois à la mairie : oui ;

 demande des enseignants : peut-on couper le chauffage dans les classes vers 17h30, pas
avant ? : oui.

10. Sécurité/ santé

 Exercice incendie réalisé en septembre : RAS ;

 Exercice PPMS tempête, sera réalisé lundi 20 novembre.



11. Questions des parents

a. Pour l’école

a.i. La Scolarité

Question     :

Quand auront lieu les séances de sport ? les baskets achetées en début d’année à cet effet sont déjà
trop petites et n’ont pas encore servi. Serait-il possible d’anticiper et d’indiquer la période à laquelle
ils en ont besoin ?

Réponse     :

La planification des séances de piscine a été replanifiée ne nous permettant pas d’anticiper ce type de
désagréments.  En  revanche,  le  double  emploi  des  chaussures  à  la  maison  ne  présente  aucune
problématique. Ne pas hésiter à venir en parler directement avec l'enseignant de la classe.

a.ii. Vie à l’école

Question     :

Le repas organisé en octobre par l’école : C’est dommage de ne pas prévoir un menu enfant pour la
fête (le repas) de l’école.

Réponse     :

Il  n’était  pas envisagé de prévoir  un plat  spécifique pour les enfants afin de mettre en valeur la
découverte culinaire différente des habitudes. Le « menu enfant » a été prévu par l’application d’un
tarif minoré de 3€.

a.iii. Photos de classe : 

Question     :

A la suite des photos réalisées le 16/10 dernier, plusieurs enfants ont remonté avoir eu froid pendant
la photo de classe prise dehors  et  avoir  eu le  soleil  dans les yeux.  Un autre emplacement est-il
envisageable, en intérieur par exemple ?

Concernant le style des photos, serait-il possible de réaliser des photos de classe et/ou portraits plus
« dynamiques » ou originaux avec un thème et/ou des accessoires par exemple ?

Réponse     :

Une circulaire existe et nous ne pouvons pas faire tout ce que nous souhaitons. Nous réfléchissons
pour éventuellement proposer un autre format.

12. Remerciements

Merci à l’équipe pédagogique pour votre implication auprès des élèves.

a. Pour la mairie

Pas de question

13. Calendrier

 Conseil école n°2 : mardi 26 mars à 18h30 et n°3 mardi 18 juin à 18h30

 Fête de l’école le vendredi 28 juin

Nota     : Compte rendu corrigé par Mr Douchet
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